
ATA N° 5 DE 2024 DA REUNIÃO DO CONSELHO MUNICIPAL DE 
DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO SUSTENTÁVEL DE COLOMBO - COMDEC 
 

No dia dez do mês de dezembro de dois mil e vinte e quatro, às quatorze horas e 
quinze minutos, na sala de reuniões da Secretaria Municipal de Indústria, Comércio, 
Turismo e Trabalho, iniciou a reunião do COMDEC, com a palavra do Secretário 
Marco A. Gastão, realiza a leitura da ata anterior e estando todos de acordo, foi 
aprovada por unanimidade. Iniciou uma conversa sobre a apresentação do 
Mapeamento do Ecossistema do município realizado na Embrapa, o que é um 
movimento importante para o conselho, onde apontou um cenário positivo para 
Colombo. Conforme consta em pauta, iniciou a votação para incluir a Embrapa 
Floresta como membro permanente do Conselho, não houve objeção, sendo 
aprovada por unanimidade. É ressaltado pelos presentes a relevância de tal 
aprovação sendo de suma importância e necessário incluir cada vez mais entidades 
atuantes no COMDEC, sendo que os membros apontam grandes expectativas de 
bons projetos com a Embrapa. O sr. Marco comunica que iniciou as atividades na 
Grape Tech, com 18 projetos em andamento e o sr. Ciro afirma que tais projetos 
podem trazer grande melhoria para o município; o sr. Lucas aponta a possibilidade 
de incluir desafios para projetos no sentido de desburocratização. O sr. Ciro 
comunica a valiosa parceria com a Prefeitura que disponibilizará um servidor para 
atuar junto aos projetos. Em continuidade foi iniciada discussão sobre a importância 
de criar um grupo para análise e incluir as discussões de projetos, com busca de 
boas práticas e cases de sucesso para replicação no município; O sr Marcelo aponta 
como a maior dificuldade a divulgação externa da Grape Tech, onde sugere que seria 
importante levar até as escolas e criar iniciativas de projetos de competições para 
integrar os alunos. Nesse sentido, o sr. Lucas, indica a importância de despachar 
convites para os jornalistas da cidade quanto as reuniões do Conselho para que seja 
divulgado e cada vez mais aderido. O Jornal de Colombo, representado pela sra. 
Zuleide, colocou-se à disposição para divulgar, inclusive os possíveis concursos que 
poderão ser realizados nas escolas. Considerações finais: foi apontado pelo sr. 
Vilson como sugestão que a Grape Tech passe a ser posicionada na festa da uva, 
visto que já tem grande visibilidade, tal medida leva a analisar como a jornada de 
inovação poderá ser incluída nos eventos que já são realizados e já tem sua 
visualização e aceitação pelo público. O sr. Marcelo traz como exemplo a exposição 
da Educação que foi incluído tais atividades.  Alfredo relata o exemplo da Herbarium 
e a sugestão de iniciar projetos no bosque da uva com espaço destinado para tal fim, 
onde a população poderá visualizar mais efetivamente os trabalhos da Grape Tech. 
Foi reafirmada a importância da divulgação dos projetos na festa de uva, visto a 
visibilidade que poderá trazer. A secretária Alessandra questionou sobre o 
mapeamento dos fluxos internos, onde o Sr Lucas pontuou que está em execução e 
aguarda uma data com a Secretaria do Meio Ambiente. Finalizando a reunião, foi 
discutida e votada a data da próxima reunião do conselho, sendo definido para 14 de 
março de 2025. Não havendo nada mais a tratar, deu-se por encerrada a reunião às 
quatorze horas e cinquenta e oito minutos e lavrada a presente ata, segue para 
assinatura.   
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